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文体新闻 体育

场外音

体坛话题
激战大半个赛季，欧洲足坛的

各类赛事即将进入关键时段、争冠

大戏、欧战名额、保级大战等无数球

迷期待的悬念，都将陆续揭晓。然

而在这个本该全力冲刺的时段，有

几支球队却因为场外因素分了神，

比起在球场内攻破对手的城池，他

们将更多精力放在了抓“内鬼”上。

动荡带来猜忌
刚刚过去的周末，英超热刺队

内传出一条特别的新闻：主教练波

斯特科格鲁（见右图 图 IC）发现有

队内人员在比赛前泄露了队员的伤

病情况，因而大为不满并开启“抓内

鬼”行动，目前已锁定嫌疑人。此

前，曼联方面也曾有过首发阵容被

对手提前知晓的事件，AC米兰更遭

受过行政和财务总监因泄露机密被

停职的“重大打击”……不难发现，

近些年遭遇“内鬼”的，大都是曾辉

煌过，现处于动荡期的“落魄豪门”。

所谓“苍蝇不叮无缝蛋”，如果不

是俱乐部内部出现问题，队员与教

练、教练与管理层之间有了猜忌，“内

鬼”如何能找到可乘之机？本赛季至

今，曼联和热刺连战连败，球迷看得

甚为不满，球员踢得不太高兴，教练

带得心力交瘁，管理层只剩“无能狂

怒”。一次一次的打击后，曾经亲密

无间的战友变成互相埋怨的“敌

人”。当红魔的一众名宿公开指责两

任教练滕哈格和阿莫林，当波斯特科

格鲁在赛后与现场球迷发生言语冲

突，便证明队伍的精气神已经不在，

“内鬼”的出现也就不足为奇了。

“我们需要团结起来，不论是在

场内还是场外，不论是队员、教练、管

理层还是球迷，都应该齐心渡过难

关。”与狼队的赛前发布会上，波帅终

于意识到问题的根源，在强调会将

“内鬼”严查到底后，发表了一番旨在

化解矛盾的讲话：“我们今年的表现

不够让人满意，这是肯定的，不过赛

季没有结束，所以希望球员忘掉过去

的不愉快，全力打好后面的赛事，拿

出对得起自己，也对得起支持者的表

现。球迷的鼓励非常重要，因为这是

球队走出低谷的基础。”

“甩锅”很不可取
波帅期待借着“内鬼事件”挽回

一些声誉，为之后的比赛做准备，其

他主帅可不这么想。在不少人眼

里，“内鬼”的出现，刚好能成为自己

“甩锅”的理由。

作为足坛抓“内鬼”最有经验的

教头，穆里尼奥最近的日子着实不

好过。他执教的费内巴切表现不

稳，自己也因为各种事件在场内场

外饱受非议。此时，“内鬼”或许又

一次被葡萄牙人视为“救命稻草”。

近期，在得知有俱乐部高层希望解

雇自己时，穆帅暗指队内有球员的

心思不在球场上，还直言“土超的裁

判和其他俱乐部总是针对我，并且

使出各种各样拿不上台面的手段，

因为他怕我们拿到更好的成绩”。

此言一出，穆里尼奥随即再度成为

焦点，除了费内巴切的死忠球迷和

葡萄牙人的铁杆粉丝，其他所有人

都站到了他的对立面。

“对于职业球员和教练而言，战

绩就是最有说服力的武器，如果你

的队伍一直赢球，排在积分榜前列，

队伍里就不会有‘内鬼’。”早前在谈

及这一话题时，阿根廷名帅波切蒂

诺的话，算得上一针见血。备受曼

联球迷质疑的阿莫林也承认：“当我

们的表现不够出色时，才更容易受

到场外因素的影响。”从这个角度

看，“抓内鬼”只能治标，不断提升竞

争力，才是如今最应该努力做到的

事情。 本报记者 陆玮鑫

落户上海
朱正2007年7月出生，父亲是

中国福建人，母亲是牙买加人，他

身高 1.80米，体重 69公斤，在球场

上司职控球后卫，有出色的控球、

传球以及投篮能力。

2023年，绰号“大锤”的李凯

尔，成为中国男篮史上的首名归化

球员。时任中国篮协主席姚明在

运作流程完毕后曾公开表示，血缘

与文化认同是归化李凯尔的重要

原因。与李凯尔相似的是，朱正对

于自己的中国血缘有着极高的认

同感，他曾在社交媒体公开表示，

自己在幼年时代就听说过关于中

国的一切：“我的血液、灵魂和文化

的一部分，都属于我即将踏上的这

片土地。我非常兴奋我从事的篮

球事业作为纽带，带我穿越回大洋

彼岸。”

据了解，2022年底当时刚 15
岁的朱正就曾被推荐，进入中国篮

协海外选材的视野范围，他也曾参

与过中国篮协组织的试训，并得到

考察人员的积极评价。2023年夏

天，朱正公开表达了愿意为中国男

篮效力的愿望，中国篮协随后开始

筹划其国内落户的相关事宜。去

年 8月，关于朱正国内落户的事宜

加快启动，上海久事男篮也积极参

与其中，最终他去年12月初落户上

海，后来在中国篮协完成注册，相

应国内落户流程全部完成。

小试牛刀
朱正的实力，到底如何？今年

3月初的全运会预赛中，代表上海

U18男篮出战的他，展现了“外援”

级别的实力。在3月6日上海队对

阵吉林队的比赛中，朱正迎来了国

内首秀，他仅出场 27分钟，便交出

20投 10中（其中三分球 9投 5中）

砍下 26分 8次助攻的华丽数据。

他的存在极大地提升了上海队的

进攻火力，成为球队进攻体系中的

核心人物。

第二场比赛对阵江苏队，朱正

11投 8中，其中三分球 4中 2，罚球

4中3，得到21分2个篮板4次助攻

3次抢断。两场比赛下来，他合计

出场 54分钟，轰下 47分 12次助攻

4个篮板和5次抢断，场均20+得分

的输出，展现出远超同龄球员的竞

技水平，堪称“降维打击”。

国青队已获得今年 U19男篮

世界杯参赛资格，比赛将于 6月 28
日至7月6日在瑞士举行，朱正今年

2月也入选国青队集训名单并随队

集训，不出意外的话今年夏天他将

迎来首次代表中国男篮出战国际大

赛的机会。“我一直都梦想为国家队

效力，当确定我要来参加国青队集

训时，我甚至都激动地哭了。”朱正

表示，自己眼下的主要目标是打好

U19男篮世界杯，“之后我会继续努

力，保持专注，希望能越来越强，顺

利进入成年国家队，并有机会参加

2028年洛杉矶奥运会。”

值得期待
当下，中国男篮与世界强队的

差距逐渐拉大，后卫线的问题尤为

突出。朱正凭借娴熟的美式篮球

打法，让越来越多的中国球迷认

为，他有机会成为国家队后卫线的

新希望。

4月 1日，中国篮协公布了中

国男篮短训营名单，训练时间为 4
月7日至17日，朱正成为上海久事

男篮唯一入选的球员。据悉，中国

男篮主教练郭士强一直很看好朱

正，此前他曾在美国考察在海外联

赛的球员，其中就包括这名小将。

正在上高中的朱正目前年龄

还小，还没有代表上海大鲨鱼征战

CBA联赛的资格，他的未来也存在

多种可能性。一种可能是他在所

有录取通知书中，选择一所心仪的

大学并加入其校队，在美国大学生

联赛中继续发展。

当然，也不排除几年后，朱正

在大学阶段即考虑暂停学业，提前

步入美国或中国职业篮球体系的

可能性。不论朱正未来在哪里打

球，如果他能够继续提升自己的能

力，未来都能够凭借自身技术特

点，为中国男篮提供一种新的风格

选项。 本报记者 李元春

中国男篮后

卫线的问题令人

担忧，这也解释

了朱正这位自带

“混血高中生后

卫”标签的篮球

新星，为何能够

迅速成为中国球

迷关注的焦点。

不过，朱正

的出现，对于中

国篮球来说，最

大的意义不该只

是增加了一名有

实力的球员。许

多人期待他发挥

出“鲶鱼效应”，刺激国内青训

方式和理念的转变，也刺激本

土年轻球员勇敢走出去，突破

自我。朱正成长于美国高中、

大学篮球体系，该体系注重挖

掘球员个人能力，开展高强度

的对抗训练，营造快节奏的比

赛氛围，从而能迅速提升个人

实力，而这些做法也值得中国

篮球借鉴。

如今在世界篮坛，归化球

员已成为一种常态化现象，许

多国家通过归化球员弥补短

板，迅速提升了球队竞争力，此

前中国男篮就成功归化了拥有

八分之一中国血统的 NBA 球

员李凯尔。而朱正的崭露头

角，也让人期待中国篮球的未

来：想缩小与世界强队的差距，

一方面需要对现有的人才培养

体系进行改革，借鉴世界篮球

先进的训练方法和理念，让年

轻球员在理念和思想上与世界

篮球接轨；另一方面，也要鼓励

更多有潜力的球员走出国门，

去海外联赛中积累经验，从而

让更多的朱正出现，让中国男

篮有更多选择。

他会是中国男篮的希望之星吗
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欧洲联赛进入关键期，“落魄豪门”心思却在场外

与其抓“内鬼”不如练内功

来自大鲨鱼的入籍球员朱正入选国家队短训营

CBA季后赛首轮12进8的比赛不敌
广东队后，上海久事男篮赛季结束假期开
始，不过有一名大鲨鱼球员可没有假期，
而是正在参加中国男篮短训营，他，就是
上海久事青年队的朱正。

朱正，一个看起来挺常见的中国名
字，但其实他是一名出生在美国的中国
和牙买加混血儿，原名雅各布·朱。如
今，朱正已经拥有中国公民身份，如果他
将来代表中国男篮出战，将不会占据归
化球员名额。

文体人物

▲

朱正（左）在全运会预赛中表现出色

昌吉日报 供图


